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FORNACI – Unisce e coinvolge l’intero paese, 
attrae centinaia di visitatori da fuori, favorisce 
gli incontri, unisce domanda e offerta, apre 
le porte a novità e simboleggia l’arrivo della 
bella stagione. Porta il mondo a Fornaci e For-
naci nel “mondo” da cinquantaquattro anni 
e, anche se ogni edizione è un sfida, fin qui 
l’impegno degli organizzatori è sempre stato 
premiato con grandi consensi.

È il Primo Maggio a Fornaci, la gande expo 
che dal 1961 investe Fornaci di Barga con 
migliaia di visitatori e decine di espositori 
provenienti da tutta la regione e oltre e che 
portano in mostra auto, moto, mezzi agricoli 

e per il lavoro, mezzi per il tempo libero e per 
il campeggio; fiori, piante e ortaggi; soluzioni 
per l’arredamento e innumerevoli iniziative, 
mostre collaterali e monografiche ogni anno 
diverse. Un appuntamento irrinunciabile che 
taglierà il quarto nastro dopo il mezzo seco-
lo il prossimo primo maggio con un inaugu-
razione che sarà come sempre spettacolare e 
presieduta dalle autorità che ogni anno, con la 
loro presenza, sottolineano lo spessore di una 
manifestazione unica nel suo genere nell’inte-
ra provincia.

Quest’anno la durata dell’expo sarà di due 
giorni (30 aprile e 1° maggio) e sarà introdot-

ta, nel fine settimana precedente, da serate 
in piazza e una manifestazione motoristica 
che farà respirare l’aria originaria del Primo 
Maggio, quando le gimkane in vespa erano 
l’attrazione principale e fonte di grande diver-
timento.

Come sempre la realizzazione di un evento 
di tale portata è stata possibile da una stretta 
sinergia tra il comitato Primo Maggio e l’am-
ministrazione comunale, sommato all’impe-
gno di numerose realtà locali sia associative 
che commerciali che, da sempre, credono e 
contribuiscono a far sì che il Primo Maggio a 
Fornaci abbia sempre indiscutibile valore.

54° EDIZIONE DEL PRIMO MAGGIO A FORNACI: LO SPECIALE ALLE PAGINE 1, 2, 3, 4, 5, 6 E 19, 20, 21

Ritorna la festa della Valle

LE FOTO DELLO SPECIALE PRIMO MAGGIO SONO DI GRAZIANO SALOTTI
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Carissimi lettori, 
in rappresentanza del Comitato 1° Maggio a 

Fornaci, grazie alla disponibilità del Giornale di 
Barga, vi porto il saluto e l’invito a partecipare al 
54° “Primo Maggio a Fornaci”, che si svolgerà nei 
giorni 30 Aprile e 1° Maggio.

Abbiamo deciso di dedicare due giorni alla ma-
nifestazione poiché diversamente avremmo chiesto 
un grosso impegno ai nostri espositori. Con queste 
due date speriamo quindi di aver proposto una 
soluzione che possa conciliare nella giusta misura 
l’impegno con l’opportunità.

Benché io scriva prima dello svolgersi dell’even-
to, già i dati delle partecipazioni di aziende e ven-
ditori ci testimoniano che anche quest’anno tutti 
hanno confermato la fiducia nella validità della 
manifestazione e nella visibilità che questa offre.

Come purtroppo ci troviamo a ribadire anche 
in questo 2014, la crisi economica del nostro Pae-
se non è stata superata e non si può archiviare. Ne 
stiamo percependo gli effetti più da vicino poiché 
ogni giorno colpisce anche le nostre realtà territo-
riali, un tempo indenni da queste dinamiche. Ad 
essere colpite sono soprattutto le piccole imprese, 
l’artigianato, il commercio, proprio quelle piccole 
aziende che sono da sempre i nostri ospiti ed allo 
stesso tempo il motore della Manifestazione. 

Ed è quindi proprio in questi ultimi anni di 
difficoltà che ci siamo resi conto dell’importanza e 
dell’unicità del nostro spazio espositivo, a cui nes-
sun partecipante, anche dovendo ridurre i propri 
costi, intende rinunciare. 

Ci sentiamo quindi orgogliosi di aver creato un 
evento che ormai gli espositori stessi riconoscono 
essere rimasto unico in provincia per richiamo 
ed affluenza di visitatori. Dall’altro ne sentiamo 
la responsabilità che cerchiamo di portare avanti 
confermando ogni anno i servizi e le offerte che 
hanno sempre riscosso più successo e sforzandoci 
di portare qualche piccola novità. 

Scendiamo quindi nel dettaglio dando qualche 
anticipazione: per quanto concerne l’angolo sto-
rico, all’interno della Scuola Elementare, verrà 
allestita una mostra di strumentazioni tecnologi-

Benvenuti alla 54ª edizione del Primo Maggio a Fornaci

camente avanzate per la rilevazione ed il monito-
raggio delle condizioni meteo.

Nella sera del 30 Aprile, come da tradizione, 
in piazza IV Novembre sarà allestito uno spazio 
per la degustazione dei prodotti tipici locali con la 
collaborazione dello Slow Food Garfagnana.

Tra i vari servizi, ricordiamo che sarà messo a 
disposizione dei visitatori, nel pomeriggio del 1° 
maggio, il servizio gratuito di navetta dall’area 
del Chitarrino a Piazza IV Novembre e ritorno, in 
quanto Via della Repubblica sarà chiusa al traffi-
co per tutta la giornata.

Prima di concludere questo saluto, voglio rin-
graziare tutti i membri del Comitato che, instan-
cabilmente, si impegnano per la riuscita della 
festa, ma anche tutti i Fornacini che nei giorni 
precedenti ci supportano ed offrono il loro fattivo 
contributo per la buona riuscita della manifesta-
zione. 

Non potevano mancare altresì i doverosi rin-
graziamenti a tutti coloro che collaborano con 
noi per la realizzazione dell’evento: in primo luo-
go l’Amministrazione Comunale di Barga che ci 
sostiene ed aiuta nelle varie iniziative; l’Unione 
dei Comuni per il suo contributo e la realizzazio-
ne dell’aiuola che riproduce l’habitat del bosco; la 
Cassa di Risparmio di Lucca nostra storica so-
stenitrice e sponsor ufficiale della manifestazione 
anche per quest’anno; le Forze dell’ordine per la 
loro insostituibile collaborazione; il Giornale di 
Barga che ci dedica uno speciale ma soprattutto 
segue sempre da vicino ogni nostra iniziativa; gli 
espositori tutti e non ultimi Voi cari amici visi-
tatori, che con la vostra consistente partecipazio-
ne ci stimolate ogni anno a fare meglio per essere 
all’altezza delle vostre aspettative. Grazie e buon 
divertimento!

Il Presidente Nicola Barsotti
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30 aprile, 1°maggio, 
i giorni della festa di quest’anno. Due giorni 

importanti per Fornaci e non solo, che con la sua 
edizione numero 54 consacra una manifestazione 
divenuta “inossidabile” nel tempo, diventando 
negli anni un vanto per il Comune di Barga, per 
la Valle del Serchio e considerata una delle prime 
Fiere Expo a livello provinciale e regionale.

È con passione, determinazione e professiona-
lità che i componenti del Comitato, insieme ai 
vari presidenti che si sono alternati in tutti questi 
anni, hanno fatto crescere questa Fiera in modo 
esponenziale.

Non possiamo non sottolineare in questo con-
testo il momento veramente difficile che stiamo vi-
vendo ormai da alcuni anni a livello economico e 
finanziario e che ha messo in difficoltà intere fa-
miglie e attività produttive. È evidente che anche 
il mondo degli espositori sta risentendo di questi 
momenti, ma nonostante tutto vuole essere sem-
pre presente a questa expo diventata tradizione e 
momento di contatto con migliaia di possibili ac-
quirenti.

Passiamo ora alla prima novità. Nell’ambito 
dei festeggiamenti del 1° Maggio, il Moto Club di 
Fornaci e il Moto Club 360 Freestyle di Piano di 
Coreglia organizzano per domenica 27 aprile alle 
ore 15.00 in Piazza del Frate (p.le scuole medie) 
una manifestazione motociclistica non competiti-
va. Al termine i veicoli presenti, passando per via 
della Repubblica, si recheranno per un rinfresco 
alla Pasticceria De Servi.

Due altre belle ed interessanti novità faranno 
parte della 54ª expo. La storia della radio, a par-
tire dal 1940 ad oggi, con la presenza in mostra 
di apparecchi storici e moderni raccontati con co-
noscenza ed entusiasmo da esperti in materia. E 
il progetto “Meteo Barga”, che elaborerà una serie 
di parametri metereologici, analizzati e tradotti 
sulla carta dal responsabile del progetto David Se-
sto, che ci darà una previsione del tempo che farà 
in Garfagnana, Media Valle fino alla piana di 
Lucca, tutto prendendo come punto di riferimento 

Primo maggio a Fornaci. Un vanto per il nostro comune

proprio la città di Barga. Appuntamento per tut-
ti quindi presso lo stand che sarà a disposizione 
all’interno della fiera.

Ma la novità più importante è che da quest’an-
no la struttura che ospita la mostra e che per de-
cenni è stata sede delle scuole elementari non ha 
più i ragazzi al proprio interno. 

L’amministrazione comunale infatti è riusci-
ta in tempi rapidi a concludere ed inaugurare la 
nuova scuola, più sicura, moderna e funzionale 
situata nella cittadella scolastica in via Enrico 
Medi. 

La vecchia struttura rimarrà a disposizione 
di Fornaci e porteremo avanti, insieme alle asso-

ciazioni locali, un progetto per riqualificarla che 
darà ulteriore sviluppo alla nostra comunità. 

Giunto alla fine del mandato amministrativo, 
posso dire che ho avuto il piacere e l’onore in questi 
cinque anni, avendo avuto la delega dal nostro 
sindaco Marco Bonini, di aver collaborato con un 
gruppo veramente affiatato ed efficiente e di aver 
condiviso con loro risultati eclatanti. 

Queste sono esperienze importanti che lasciano 
il segno e ti fanno crescere sia dal punto di vista 
umano che professionale.

Veramente grazie a tutti.  
Gianpiero Passini

Assessore Delegato per il Comune di Barga
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FORNACI – Da piazza IV novem-
bre all’estremità più lontana di via 
Medi passando per le vie interne e 
riempiendo gli spazi della scuola 
De Amicis, del parco Menichini, 
di Piazzale don Minzoni e la sede 
dell’ex consiglio di frazione.

Sono centinaia i metri quadri 
che ogni anno l’Expo del Primo 
Maggio a Fornaci dedica all’e-
sposizione degli ultimi modelli di 
auto e moto e di svariate tipologie 
di altri mezzi per il lavoro e il tem-
po libero, trasformando invece la 
piazza principale in un enorme 
giardino con la mostra-mercato 
del fiore e la palestra delle scuole 
elementari in un salone del mobi-
le con “Fornaci Arreda”.

A ciò si aggiungono le mostre 
tematiche realizzate dall’associa-
zione Pesca Sportiva, da ASBUC, 
dal Gruppo mineralogico alle 
quali quest’anno si aggiunge un 
importante rassegna sulla meteo-
rologia curata dal “nostro” David 
Sesto e da giornaledibarga.it per 
portare tra la gente stazioni mete-
reologiche e incontri con esperti 
(a pagina 19 l’articolo approfon-
dito). Tutto questo (e molto al-
tro) sarà visitabile mercoledì 30 
aprile e giovedì 1° maggio, con 
la possibilità di godere dei negozi 
del centro commerciale naturale 
di Fornaci che rimarranno aper-
ti anche nella serata di mercole-
dì, e del mercato di generi vari e 
dell’artigianato che ormai da anni 
si affianca alla già ricca offerta 
dell’Expo.

Gli stand apriranno il 30 aprile 
alle 9.00 e chiuderanno alle 19.00, 

Primo maggio a Fornaci: tutto quello che c’è da sapere

ora in cui sarà offerto a tutti i vi-
sitatori un assaggio dei prodotti 
locali presidio slow food in piazza 
IV Novembre. 

Il giorno seguente, poi, la 54° 
edizione sarà inaugurata ufficial-
mente con il taglio del nastro in 
un tripudio di suoni e di colori: 
due filarmoniche partiranno dai 
capi opposti del paese e radu-
neranno la popolazione nella 
piazza centrale dove, convenuti 
anche organizzatori, amministra-

tori, rappresentanti politici e for-
ze dell’ordine, il nastro sarà taglia-
to e l’edizione 2014 salutata dalle 
personalità presenti.

Per tutta la giornata del 1° mag-
gio via della Repubblica sarà chiu-
sa al traffico e sarà possibile pas-
seggiare, indugiare, incontrarsi e 
fare buoni affari ritrovando calma 
e relax non solo tra gli stand ma 
anche nei negozi fornacini, sem-
pre protagonisti per quanto ri-
guarda scelta e offerta.

Il Primo Maggio sarà introdot-
to, nel fine settimana precedente 
(26 e 27 aprile) da serate in musi-
ca in piazza IV Novembre e la do-
menica, a partire dalle ore 15.00, 
da una manifestazione non com-
petitiva che porterà in piazzale 
Del Frate moto, go cart e i “mo-
toristi” del MC 360 Freestyle che, 
in collaborazione con il Motoclub 
Fornaci, faranno rombare i moto-
ri come un tempo, quando tutto 
ebbe inizio.
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LA MOSTRA DELLA MOTORIZZAZIONE

È uno dei settori per il quale l’Expo del 
Primo maggio è più conosciuta e visitata, ed 
a ragione: esiste dal 1961 ed ogni anno porta 
in esposizione praticamente tutte le marche 
e i modelli di auto, moto, motocicli e mezzi 
agricoli e per il lavoro. Ad essa si è aggiunta, 
negli anni, una discreta presenza di stand sulle 
energie alternative e sulla bio edilizia, mentre 
“storica” è la presenza di mezzi e articoli per il 
campeggio, il tempo libero, l’orto e il giardi-
no. Sede degli stand sono gli spazi di via Medi, 
parco Menichini, campo Polivalente, piazzale 
don Minzoni e aree limitrofe.

LA MOSTRA-MERCATO DEL FIORE

Vivaisti da tutta la provincia portano per 
l’occasione quanto di meglio proviene dalle 
loro serre. Immancabili le opulente azalee in 
piena fioritura ed i gerani che presto faranno 
bella mostra dai davanzali. Ma alla mostra mer-
cato del fiore è possibile trovare anche bon-

sai, alberi da frutto tra cui grande varietà di 
agrumi, ortaggi, composizioni floreali, piante 
verdi e fiorite, primizie. Piazza IV novembre 
sarà sede di questa bella rassegna, ed ospiterà 
anche l’aiuola didattica ogni anno realizzata 
dall’Unione dei Comuni della media Valle del 
Serchio, partner dell’iniziativa.

FORNACI ARREDA
Il terzo nucleo del primo Maggio a Fornaci 

è sicuramente “Fornaci Arreda”, una sorta di 
salone del mobile allestito nella palestra del-
le scuole elementari e nelle aule vicine. Ogni 
anno in mostra gli artigiani del settore e i ri-
venditori di grandi marche che portano  al Pri-
mo Maggio pezzi di arredamento o soluzioni 
complete per cucine, camere, soggiorni, oltre 
a tessili, tappeti, elettrodomestici e tutto ciò 
che di più innovativo il mercato offre per le 
nostre abitazioni.

FOSSILI, PESCA SPORTIVA, ASBUC E MOSTRE

Da sempre il comitato Primo Maggio ha 
come validi collaboratori – tra gli altri – il 
gruppo Mineralogico e l’associazione pesca 
Sportiva ed i frutti del loro decennale lavoro 
(nel caso del primo siamo oltre i quaranta 
anni!) è visitabile durante i giorni dell’expo. Il 
gruppo Mineralogico ha sede nei locali dell’ex 
consiglio di Frazione e ad ogni primo maggio 
apre le porte della vastissima collezione di 
fossili e minerali che raccontano la preistoria 
della nostra zona e di altre aree del globo con 
reperti di indubbio valore.

Sarà invece in mostra presso il piano terra 
delle scuole elementari il lavoro dell’Associa-
zione pesca sportiva che porterà ai visitato-
ri tecniche e strumenti per uno sport molto 
praticato. Negli stessi locali anche la presenza 
dell’ASBUC, l’associazione per l’uso dei beni 
civici, a disposizione con materiale informati-
vo e per il rilascio delle tessere utili a godere 
dei diritti e dei frutti dei boschi da essa gestiti.

Sempre al piano terra delle scuole elemen-
tari, oltre alla segreteria, non mancheranno le 
esposizioni di lavori di ricerca fatti dalle scuole 
e di artisti e artigiani locali presenti con stand 
di pittura, scultura e altre tecniche.

MISERICORDIA

Anche la Misericordia del Barghigiano sarà 
al primo Maggio per sensibilizzare e diffonde-
re la cultura del volontariato e per presentare 
le proprie attività sociali, sempre più numero-
se. L’idea di quest’anno per coinvolgere tutti 
è una pesca di beneficienza per finanziare le 
attività, da affiancare ovviamente alla presenza 
della squadra medica e dei volontari a disposi-
zione per informazioni e sottoscrizioni.

METEO CHE PASSIONE!
Durante i giorni dell’Expo una delle attrat-

tive sarà sicuramente lo stand dedicato alla 
meteorologia che vedrà l’introduzione di un 
importante progetto realizzato da David Sesto 
e da giornaledibarga.it. Si tratta della presenta-
zione di un nuovo modello di previsione loca-
le che permetterà di avere un focus sul nostro 
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comune con uno zoom di 4 km. Una sorta di 
lente di ingrandimento in grado di prevedere 
fino a 48 ore con aggiornamenti ogni 6 ore, 
il tutto realizzato combinando dati di modelli 
americani con quanto registrato dalla locale 
rete di stazioni meteo. 

Presso lo stand saranno allestite anche due 
stazioni metereologiche delle quali, grazie alla 
presenza di meteorologi, sarà dimostrato il 
funzionamento per previsioni “istantanee”.

TUTTI AL MERCATO

Nella giornata di festa del 1° maggio la par-
te finale di via Medi e il vicino piazzale del Fra-
te ospiterà il grande mercato di generi vari che 
ogni anno affianca l’offerta commerciale dei 
negozi di via della Repubblica. 

Sarà invece ospitato lungo il viale della Sta-
zione il mercatino dell’artigianato e dell’an-
tiquariato che proporrà antichità e creazioni 
fatte a mano. 

DOVE PARCHEGGIARE

Nei due giorni di festa sono attesi, come 
sempre, centinaia di visitatori. Dove parcheg-
giare? Mercoledì 30 aprile, con via della Re-
pubblica transitabile, saranno accessibili gli 
stalli lungo la strada e lo spazio di piazzale Dal-
la Chiesa o, al capo opposto del paese, piazzale 
del Frate. Senza considerare che anche la zona 
di via Piave in Fornaci Vecchia offre numerosi 
posti e non è affatto distante dall’area dell’ex-
po. Giovedì primo maggio con la via della Re-
pubblica “offlimits” alle auto, le soluzioni per 
parcheggiare saranno invece offerte dall’aper-
tura del campo sportivo (a pagamento) o pres-
so l’area PIP del Chitarrino a nord del paese 
dove una navetta gratuita collegherà la zona ai 
margini dell’expo.

TANTO PER COMINCIARE
Tutto questo sarà introdotto, nel fine setti-

mana del 26 e del 27 aprile, da serate in musi-

ca che si terranno in piazza IV Novembre e, la 
domenica, da una gimkana aperta agli esperti 
piloti del Motoclub 360 Fresstyle che sfileran-
no con moto e go cart sulla pista allestita in 
piazzale Del Frate. Il tutto in collaborazione 
con il Motoclub Fornaci. 

GLI ORGANIZZATORI

Il Primo Maggio a Fornaci è reso possibi-
le da uno staff che ad ogni edizione non ri-
sparmia energie. Si tratta del comitato Primo 
Maggio, il cui consiglio direttivo è composto 
dal presidente Nicola Barsotti, dal segretario 
Adolfo Biagiotti, dal cassiere Maurizio Bianchi 
(anche responsabile per il salone del mobile) 
e dall’addetto alle pubbliche relazioni Ales-
sandro Marchi (referente per la mostra della 
Motorizzazione). Fanno parte del consiglio 
e sono bracci “operativi” anche Milvio Saina-
ti, referente per la mostra del fiore, Antonio 
Cecchini e i fratelli Zanelli attivi per le altre 
mostre che compongono l’Expo. 

Impagabile anche l’impegno dell’US For-
naci (la vecchia “Società sportiva”), del Volley 
Club, del gruppo Mineralogico, dell’Associa-
zione pesca sportiva e del Moto Club, da sem-
pre presente. Il tutto patrocinato dal comune 
di Barga, dall’unione dei Comuni della Media 
Valle e dalla Provincia di Lucca e sotto l’egida 
di uno sponsor di tutto rispetto: la Cassa di Ri-
sparmio di Lucca Pisa e Livorno. 
Foto di Graziano Salotti e Il Giornale di Barga
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Nel sessantacinquesimo anno di vita di 
questo Giornale, che nacque nel maggio 

del 1949, arriva un’altra svolta importante per 
un mensile che da decenni tiene unita tutta la 
comunità barghigiana in Italia e nel mondo.

A causa della rovinosa crisi economica, pro-
fondi e radicali sono stati gli stravolgimenti 
per il mondo dell’editoria. Tra i tanti imposti, 
un nuovo modo di pensare il vecchio giorna-
le cartaceo per non soccombere alle difficol-
tà economiche ed alla concorrenza degli al-
tri media. Oggi anche noi siamo arrivati alla 
conclusione che per mantenere in vita questo 
foglio mensile, dopo il primo inserimento del 
colore avvenuto nel 2011, occorre fare un nuo-
vo passo in avanti. Verso il futuro.

Da questo mese il Giornale di Barga uscirà 
in un formato tutto nuovo, in 24 pagine, con 
una carta di maggior pregio, ma soprattutto 
con tante, in totale 16, pagine a colori.

È una svolta importante; un giornale com-
pletamente nuovo. Ma la tradizione rimarrà 
nella serietà e nell’impegno con il quale da 
sessantacinque anni informiamo voi lettori. 

Per far questo abbiamo però anche bisogno 
di voi. Dopo 13 anni, dall’anno di introduzio-
ne dell’Euro, siamo purtroppo costretti a chie-
dervi di darci una mano. Il Giornale di Barga 
sta facendo, e duramente, i conti con la crisi 
economica. Tirare avanti è quasi un miracolo. 
Dobbiamo così, al di là della nuova imposta-
zione grafica e di contenuti, ritoccare dopo 
tanto tempo anche il prezzo del giornale. Sarà 
un aumento minimo, solo 2 euro all’anno per 
gli abbonati, appena 20 centesimi ad uscita; 
per noi questo piccolo aumento vorrà dire po-

IL GIORNALE CHE CAMBIA

Verso un nuovo futuro

ter tentare di far andare avanti questo storico 
giornale. 

Con queste speranze, con il vostro aiuto, 
con un prodotto tutto nuovo, con un rinno-

vato impegno per servirvi meglio, questo men-
sile si rinnova e guarda avanti. Insieme a tutti 
voi che ci siete stati sempre vicini.

GdB
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FORNACI – Grande festa sabato 5 
aprile a Fornaci per l’inaugurazio-
ne della nuova scuola elementare, 
l’ultimo tassello di un più ampio 
progetto per realizzare una mo-
derna e sicura cittadella scolastica. 

Significativa la presenza di au-
torità all’inaugurazione a comin-
ciare dal  ministro della Pubblica 
Istruzione Stefania Giannini e dal 
governatore della Regione Tosca-
na Enrico Rossi, assieme al senato-
re Andrea Marcucci, al presidente 
della provincia di Lucca Stefano 
Baccelli e a tante personalità poli-
tiche della Valle. 

Più che mai significativa la pre-
senza e l’intervento di Antonio 
Morelli, presidente dell’associa-
zione vittime della scuola di San 

INAUGURAZIONE PRESENZIATA DAL MINISTRO GIANNINI E DAL GOVERNATORE ROSSI

Fornaci festeggia la sua cittadella scolastica

RESTYLING A FORNACI

Nuovi marciapiedi e arredi urbani
FORNACI – Lavori in corso a Fornaci: si tratta del rifacimento di una 
parte dei marciapiedi di via della Repubblica, della sostituzione di 
alcuni punti luce con dispositivi a maggior efficienza all’uscita del pa-
ese e del rinnovo di parte dell’arredo urbano. L’intervento, program-
mato da tempo, è reso possibile grazie a un bando di 100mila euro e 
permetterà di rendere il centro della frazione più bello e più fruibile.

I lavori sono iniziati verso la metà di marzo ed in un mese prevedo-
no il completo disfacimento di 300 metri del marciapiede che va dal 
bivio di viale Cesare Battisti al Caffè Novecento e che verrà sostituito 
con piastre analoghe a quelle già installate sul lato opposto. In accor-
do con la Provincia, una volta terminati i lavori di pavimentazione, 
via della Repubblica rientrerà poi in un più ampio intervento di stesa 
di asfalto fonoassorbente che promette di migliorare le emissioni ru-
morose e il drenaggio.

Anche GAIA, gestore delle acque, approfittando degli scavi aperti,  
è a lavoro  per sostituire le tubazioni più vecchie che passano vicino 
alla carreggiata. 

Nell’operazione di “restyling” anche la sostituzione di alcuni ele-
menti di arredo urbano per contribuire a migliorare l’accoglienza 
del centro di Fornaci. Sempre più una sorta di “giardino” che presto 
sarà liberato anche dal traffico pesante: è infatti in programma per 
il 12 aprile, nei giorni in cui esce questo giornale,  l’inaugurazione 
della bretellina KME che collegherà lo stabilimento direttamente dal 
ponte Puccetti a nord del paese che permetterà di liberare Ponte 
all’Ania e Fornaci dal transito di camion.

Giuliano di Puglia, portavoce del-
la tragedia che con il crollo di una 
scuola comportò la morte di 27 
bambini.  

L’inaugurazione della nuova 
struttura è stata infatti l’occasio-
ne per sottolineare l’importanza 
degli edifici scolastici e della loro 
sicurezza e fruibilità, argomento 
ripreso anche dal ministro Gian-
nini che, assieme al governo di 
cui fa parte, sta puntando molto 
sulla qualità della scuola. “Quello 
di Fornaci – ha sottolineato  – è un 
esempio per tutta l’Italia, dove il Go-
verno ha intenzione di investire mol-
to su edilizia scolastica e su qualità 
dell’insegnamento al fine di ridare 
nuova dignità e prestigio ai forma-
tori della società futura”. La mattinata è stata anche l’oc-

casione per una visita alla palestra 
e alla vicina scuola materna. 

L’inaugurazione della nuo-
va scuola è stato un momento di 
grande soddisfazione per tutta 
la popolazione, presente in gran 
numero, e soprattutto per l’am-
ministrazione comunale che può 
festeggiare così la conclusione di 
un progetto fortemente voluto e 
perseguito dalla giunta Bonini ma 
partito già nel 2009 con l’allora 
giunta Sereni. 

Fu infatti al tempo che si co-
minciò a parlare della futura cit-
tadella scolastica di Fornaci che 
oggi è divenuta una realtà che fa 
da esempio.

A maggio 2009 avvenne la pre-
sentazione del primo progetto 
per la realizzazione della scuola 
con il reperimento del primo fi-
nanziamento di 1 milione e 600 
mila euro. Poi, cambiata l’ammi-
nistrazione, il nuovo impegno 
dell’amministrazione Bonini e 
dell’assessore all’istruzione Ren-
zo Pia prima, e poi dell’assessore 
all’edilizia scolastica Piero Onesti, 
per il reperimento degli ingenti 
finanziamenti necessari a coprire 
l’opera che negli anni è stata in 
parte modificata anche nella pro-
gettazione.

In questi quattro anni l’ope-
razione è stata portata avanti di 
pari passo con la realizzazione 
della nuova scuola materna dopo 
l’abbattimento del vecchio stabile 
non più sicuro dal punto di vista 
antisismico.

Alla fine i lavori per la nuo-
va elementare sono costati oltre 
4 milioni di euro messi insieme 
grazie a finanziamenti statali e re-
gionali e con il contributo di 700 
mila euro della Fondazione Cassa 

di Risparmio di Lucca.
“Un intervento  non da poco  – 

sottolinea il primo cittadino Mar-
co Bonini – che ha impegnato a 
fondo la nostra amministrazione 
comunale ma che alla fine ha per-
messo, come ci eravamo prefissati, di 
aver realizzato a Fornaci una nuova 
cittadella scolastica sicura e funzio-
nale. Perfettamente a norma antisi-
smica”.

“Analogamente alla vicina scuo-
la materna – hanno più volte sotto-
lineato sia l’assessore Onesti che il 
sindaco Marco Bonini – la nuova 
scuola sarà  un ottimo esempio di 
sostenibilità ambientale e efficienza 
energetica”. La struttura è infatti 
studiata per ottenere il massimo 
comfort in ambienti ben studiati, 
nei quali sorgono dieci aule lu-
minose e con accesso esterno, tra 
le quali due “speciali” per attività 
didattiche di laboratorio e grandi 
spazi comuni. Ma è la sicurezza il 
valore aggiunto di questo edificio, 
realizzato secondo le più severe 
norme antisismiche, come del re-
sto già avvenuto per la materna ed 
in passato per la ristrutturazione 
della vicina scuola media.

Per completare definitivamen-
te il progetto della cittadella sco-
lastica di Fornaci  restano ora da 
ultimare per la nuova primaria i 
giardini esterni e la sala mensa, il 
cui servizio però, per il momento 
può funzionare all’interno dell’i-
stituto.

Intanto, da lunedì 7 aprile dun-
que i bambini della primaria for-
nacina lasciano la vecchia scuola 
di Piazza IV Novembre ed anche 
per loro si apriranno le porte di 
un istituto all’avanguardia per si-
curezza e comfort.

Davvero una gran bella notizia 
per Fornaci.

I bambini salutano il ministro Giannini e le altre autorità
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BARGA – Approvato il 22 mar-
zo scorso, con l’ultimo passaggio 
procedurale in consiglio comu-
nale, il regolamento urbanistico. 
Il documento che per gli anni fu-
turi detterà le linee guida per lo 
sviluppo e la tutela del territorio 
del comune, non solo in merito 
all’edilizia, ma anche per quanto 
riguarda infrastrutture, aree verdi 
e zone protette.

Era uno degli obiettivi pro-
grammatici dell’Amministrazione 
Comunale retta dal sindaco Boni-
ni.

Stando all’iter previsto, quella 
dell’approvazione è stata l’ultima 
tappa di un lungo percorso en-
trato nel vivo nel giugno scorso 
con l’adozione del Regolamento, 
ossia la sua pubblicazione. A que-
sta fase sono seguiti 60 giorni di 
tempo durante i quali enti sovrac-
comunali, aziende e privati hanno 
potuto presentare le loro osserva-
zioni che poi, valutate dagli uffici 
tecnici comunali e dal consiglio, 
sono state alla fine approvate o 
meno a integrazione di quanto 
adottato.

In consiglio comunale, per 
questo definitivo passaggio, ap-
punto le controdeduzioni alle os-
servazioni al nuovo Regolamento 
urbanistico: osservazioni che han-
no toccato il numero di 185.

 Ognuna è stata valutata, come 
ha sottolineato l’assessore all’ur-
banistica Alberto Giovannetti, 
con criterio dagli uffici tecnici e 
poi proposta al consiglio comu-
nale; un numero tale da far ri-
schiare una seduta lunghissima 

ma che poi si è rivelata più breve 
del previsto, dato che tutti i pre-
senti, affidandosi ai pareri forniti 
dai tecnici (gli ingegneri Daisy 
Ricci e Francesca Francesconi in 
particolare), hanno approvato 
praticamente sempre all’unani-
mità l’accoglimento o meno delle 
osservazioni senza creare impasse 
ad uno strumento che, come riba-
dito dal sindaco e dall’assessore 
Giovannetti, con la sua operati-
vità, può sbloccare la situazione 
economica e favorire la ripresa 
nel Comune.

Nel nuovo regolamento urba-
nistico, di pari passo con l’atten-
zione ad evitare nuova cemen-
tificazione, quella, di favorire 
economia e vivibilità del comune, 
con la previsione di nuove viabi-
lità (in particolare a Filecchio, 
Castelvecchio, Barga Piangrande 
- lato via XXV Aprile, Via Papa 
Giovanni XXIII e Via Mozza - e 
Fornaci - Viale della Stazione), 
parcheggi (sulla circonvallazione 
del capoluogo e uno interrato sot-
to piazzale Pertini). Tra le possibi-
lità, per Barga nuove aree destina-
te all’edilizia scolastica (materna 
ed elementare).

Tra le peculiarità dello stru-
mento anche quella di favorire 
poi il ricorso alla bioedilizia, nel 
massimo rispetto e valorizzazione 
delle aree montane e con un oc-
chio di riguardo anche per le fra-
zioni, dove in alcuni casi gli indici 
di edificabilità sono stati ridotti 
per contenere nuove cementifi-
cazioni ed in altre aumentati per 
permettere nuovo sviluppo. 

ERA UNO DEI PUNTI PROGRAMMATICI DI QUESTA AMMINISTRAZIONE

Il comune ha il suo nuovo Regolamento Urbanistico

La fase di votazione delle os-
servazioni è stata introdotta dal 
vicesindaco ed assessore all’ur-
banistica Alberto Giovanetti, sof-
fermandosi sui meriti degli uffici 
tecnici e ringraziandone l’operato 

I tecnici comunali hanno sicu-
ramente grandi meriti per i quali 
sono stati ringraziati più volte an-
che dall’intero consiglio. 

Si tratta in particolare degli 
ingegneri Daisy Ricci e France-
sca Francesconi che più di tutti 
hanno lavorato sullo sviluppo e la 
stesura delle linee guida, permet-
tendo la realizzazione di un così 
ampio lavoro quasi esclusivamen-

te con risorse interne al comune e 
consentendo quindi di contenere 
i costi di realizzazione del regola-
mento (poco più di 20mila euro).
Guadagnando inoltre, per la pre-
cisione e l’accuratezza del lavoro, 
anche riconoscimenti economici 
da parte di Provincia e Regione.

Alla fine, dopo la disanima 
delle controdeduzioni, l’approva-
zione finale seguita da un applau-
so, degna conclusione di un iter 
durato cinque anni, sottoposto a 
infinite variazioni dovute ai cam-
biamenti di norme, piani, regola-
menti e tanto atteso per dare nuo-
vo impulso a tutto il territorio.

Il sindaco Marco Bonini

FORNACI RIF. 70  € 150.000
Zona residenziale, in edificio quadrifamiliare, appartamento al primo ed ultimo piano 
composto da ingresso, soggiorno,. Cucina, 3 camere e bagno oltre a 3 locali accessori 
al piano seminterrato e garage esterno. 
FORNACI RIF. 132  A PARTIRE DA € 149.000
Appartamenti di nuova costruzione di varie tipologie e dimensioni. Sono composti 
da cucina, soggiorno, bagno e da due o tre camere da letto, posto auto e da giardino 
o terrazzo. 
FORNACI RIF. 505 INFO IN AGENZIA
Su via della Repubblica fondo commerciale di 80mq ca. con scantinato in piano inter-
rato di uguale superficie. 
PIANO DI COREGLIA RIF. 166  € 220.000 TRATTABILI
In zona residenziale porzione di bifamiliare al rustico posta su due piani oltre al piano 
seminterrato. È circondata su tre lati circa da 400mq di terreno. 
PIANO DI COREGLIA RIF. 14  € 225.000
Villetta singola a due piani oltre a soffitta, in parte praticabile. È corredata di garage 
e forno esterno in muratura e di terreno edificabile per eventuale ampliamento e di 
bosco. 
Affitta appartamenti ammobiliati e no, fondi commerciali, uffici e capannoni
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BARGA – Il 18 marzo, vigilia di 
San Giuseppe, l’Arcivescovo di 
Pisa Mons. Giovanni Paolo Be-
notto ha conferito durante una 
solenne concelebrazione il titolo 
di canonici del Duomo di Barga 
ai tre sacerdoti “più anziani” del 
vicariato barghigiano: don Giu-
seppe Cola, don Silvio Baldisseri, 
e don Antonio Pieraccini.

Nel diritto ecclesiastico il titolo 
di canonico spetta a un sacerdo-
te membro di un capitolo o una 
collegiata (in questo caso la pluri-
secolare collegiata del Duomo di 
Barga). Il titolo una volta compor-
tava privilegi e responsabilità, ma 
oggi che Papa Francesco ha bandi-
to ogni onorificenza, è soprattutto 
segno di qualcosa più grande. E 
proprio il Vescovo, che per dirit-
to conferisce i singoli canonicati, 
ha deciso di esprimere attraverso 
questo segno due elementi, come 
ha specificato nella sua omelia: la 
duratura esistenza della collegiata 
barghigiana che torna così a nuo-
va vita; la comunione e la frater-
nità che sono alla base della vita 
presbiterale e che sono emerse a 
Barga nel corso della ultima Visita 
Pastorale. 

Così, dopo aver emesso il de-
creto in gennaio, il Vescovo ha uf-
ficialmente conferito i canonicati 
martedì 18 marzo, una data non 
scelta a caso ma perché vicina al 
giorno di San Giuseppe: comple-
anno di don Silvio, onomastico 
di don Cola e festa patronale di 
Ponte all’Ania di cui don Antonio 
è parroco.

Nel pomeriggio si è tenuta in 
Duomo la solenne concelebrazio-
ne presieduta da S. E. Benotto. 
Erano presenti, oltre ai tre neo 
canonici, il vicario foraneo mons. 
Stefano Serafini, i due cappella-
ni don Giovanni e don Shyam e 
i diaconi Luigi e Marco. Ad assi-
stere alla messa, accompagnata 
dalle corali del vicariato, anche il 
Sindaco Marco Bonini e altri rap-
presentanti dell’Amministrazione 
Comunale; al termine sia il Sinda-
co che il Proposto hanno lasciato 
un dono in ricordo di questa gior-
nata ai tre canonici.

La celebrazione si è conclusa 
con la consegna simbolica di par-
te delle vesti da canonico e con un 
incontro conviviale presso i locali 
di Santa Elisabetta.

Sara Moscardini

IL TITOLO CONFERITO DAL VESCOVO BENOTTO

Tre nuovi canonici del Duomo 

BARGA – “Una realtà che gode ot-
tima salute, in continua crescita e 
che, anche con l’appoggio fattivo 
delle istituzioni locali, guarda al fu-
turo con fiducia”. Così la dirigente 
dell’ISI di Barga, Giovanna Man-
nelli, presentando i dati relativi 
alle nuove iscrizioni al polo scola-
stico barghigiano.

A fronte della prevista uscita di 
170 ragazzi maturandi nel 2014, 
saranno 217 le nuove iscrizioni 
al prossimo anno scolastico, che 
confermano il trend positivo di 
crescita delle scuole barghigiane 
(nello scorso anno scolastico le 
iscrizioni furono 205). Iscrizioni 
quindi alle stelle tanto che per il 
prossimo anno scolastico saran-
no addirittura formate due prime 
classi in più. 

Assieme alla Mannelli, a pre-
sentare i dati, anche i collabo-
ratori della dirigente scolastica, 
Silvia Redini e Mauro Lunatici, 
oltre all’assessore all’istruzione 
del Comune di Barga, Renzo Pia. 
“È positivo anche il dato relativo 
all’Istituto Alberghiero di Barga – 
continua proprio Lunatici – che 
si conferma la scuola più gettonata 

con 116 iscrizioni alla prima classe e 
la conferma anche quest’anno di sei 
prime”.

Conferme per il primo anno di 
corso anche per il Liceo Classico 
ed i Licei linguistico e socio psico-
pedagogico con una prima a testa 
e circa 50 iscrizioni totali.

“Sono risultati di grande soddi-
sfazione – sottolineano la Mannelli 
insieme alla professoressa Redini 
– che dimostrano non solo l’ottimo 
stato di salute delle nostre scuole ma 
anche la crescente considerazione a 
livello provinciale dove l’ISI di Bar-
ga offre sicuramente un esempio po-
sitivo e di solidità”. 

“Per noi – commenta in proposi-
to l’assessore Pia – il trend positivo 
e la buona salute delle nostre scuole 
superiori è motivo di grande orgoglio 
e di soddisfazione, che confermano 
anche l’impegno del comune nella 
valorizzazione delle politiche scola-
stiche. Un risultato di crescita che 
peraltro verrà presto ribadito anche 
per le scuole facenti capo all’Istituto 
Comprensivo di Barga dove mi risul-
ta buono il risultato delle iscrizioni 
alle prime classi di materne, elemen-
tari e medie”.

ISI BARGA

In crescita le superiori barghigiane

Barga: piccolo ospedale pubblico, ottima sanità
Sono stato ricoverato per tre settimane nel reparto di medicina 

dell’ospedale di Barga.
Ho avuto modo, pertanto, di rendermi conto dell’elevato grado di 

professionalità e umanità presente fra i medici, infermieri e operatori 
socio-sanitari che lavorano in questo piccolo ma efficientissimo pre-
sidio ospedaliero pubblico; è una realtà che, a mio parere, dovrebbe 
essere salvaguardata e potenziata anziché smantellata in favore di ri-
correnti progetti insensati che priverebbero un territorio difficile e 
disagiato, come il nostro, di un servizio fondamentale.

Ringrazio quindi, di tutto cuore, il dottor Guidantonio Rinaldi, di-
rettore del reparto e la sua équipe; sono un ottimo esempio di buona 
sanità e di civiltà.

Massimo Duranti – Tereglio(LU)

Da sinistra, il prof. Mauro Lunatici, l’assessore Renzo Pia, la dirigente 
scolastica Giovanna Mannelli e la professoressa Silvia Redini
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IL NUOVO CONSIGLIO DIRETTIVO DELLA PRO LOCO

Talini confermato presidente
RIQUALIFICAZIONE PER L’EX SCATOLIFICIO

La Idrotherm “riapre” il Corsonna
BARGA – È di nuovo il barghigiano Francesco Talini a guidare l’asso-
ciazione Pro Loco di Barga. L’elezione del direttivo è avvenuta il 10 
marzo e Talini, presidente uscente, è stato confermato, nella successiva 
riunione del consiglio, alla guida dell’associazione che ha come obiet-
tivo quello della valorizzazione turistica e della rivitalizzazione della cit-
tadina barghigiana e dei suoi dintorni.

Suo vice è stato nominato Michele Cherubini, mentre a ricoprire 
l’incarico di segretario è stata eletta Brunella Bertoni. Nominato anche 
il tesoriere nella persona di Federica Del Carlo.

A comporre il consiglio anche Rodolfo Bernardi, Sonia Maria Erco-
lini, Riccardo Fabbri, Ilaria Peccioli, Maurizio Poli e per il collegio dei 
revisori dei conti Davide Barbuti, Massimo Ceccarelli, Andrea Mori.

Dopo la composizione dell’organigramma la nuova squadra Pro loco 
è già al lavoro per la programmazione dei prossimi impegni. Intanto è 
già iniziata la fase preliminare di organizzazione di uno degli eventi 
clou dell’estate barghigiana: Live in Barga durante il mese di luglio.

A cura della ProLoco anche l’organizzazione assieme ad altre asso-
ciazioni dell’ormai consueto appuntamento nel giorno della liberazio-
ne. Organizzata dall’Associazione Ricreativa Sommocolonia e Pro Loco 
di Barga, tornerà il 25 aprile la “Passeggiata della Liberazione”, una 
camminata in mezzo alla natura che, attraverso la vecchia mulattiera 
che si imbocca da Catagnana, giunge al borgo montano di Sommoco-
lonia. CASTELVECCHIO PASCOLI – Buone nuove per l’occupazione nel 

comune di Barga. Si è riaperta con risvolti positivi una vicenda di cui 
ormai non si parlava più da due anni, dopo la chiusura dello scatolificio 
Corsonna. Da allora si sapeva di una società della zona interessata a rile-
vare l’area e, finalmente, nelle settimane scorse è arrivata la conferma: 
sarà la società Idrotherm 2000 di Castelnuovo Garfagnana a realizzare 
una nuova produzione presso l’ex scatolificio Corsonna di cui è stata 
rilevata buona parte dell’area produttiva. A darne annuncio il 14 marzo 
scorso è stato il sindaco di Barga Marco Bonini, che, insieme alle sorel-
le Raffaella e Giulia Sartini in rappresentanza della proprietà, hanno 
presentato il piano di immediata riqualificazione e rilancio della zona 
industriale dell’ex Corsonna, con l’avvio di una nuova linea altamente 
specializzata con commesse già concluse sul mercato estero.

Idrotherm 2000 è un’azienda storica, legata al territorio, che si oc-
cupa di produzione di tubi in polietilene per il trasporto di fluidi in 
pressione; un’azienda in costante crescita che, anche grazie all’ampio 
spazio di Castelvecchio Pascoli (circa 27mila mq), si pone l’obiettivo di 
aumentare la capacità produttiva. 

La trattativa iniziata circa due anni orsono, principalmente a causa 
di difficoltà burocratiche, è stata lunga e difficile ma alla fine la tenacia 
e la volontà  di sviluppare il nuovo progetto sono state determinanti. 

 “L’opera di riqualificazione – ha detto il sindaco – importante per evi-
tare il degrado e l’abbandono dell’intera area, partirà immediatamente, si 
passerà poi alle assunzioni con l’impegno di avere una via preferenziale per 
i lavoratori “ex - Corsonna” che si trovano tutt’ora in mobilità”.

Si parla per il momento dell’assunzione di circa una decina di unità 
lavorative. Incrociamo le dita.



UNA NUOVA REALTÀ A FILECCHIO
L’associazione Polentari
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FILECCHIO – È nata a Filecchio, dopo mesi 
di lavoro, una nuova associazione di volon-
tariato che va ad inserirsi nel quadro del 
già vasto universo del terzo settore presente 
nella vivace cittadina. L’organismo si chiama 
Associazione Culturale Polentari Filecchio e 
si pone l’obiettivo di dare prosecuzione in 
maniera più organica e strutturata alle tante 
iniziative culturali, sportive e gastronomiche 
promosse dai tanti volontari del paese: su 
tutte la conosciutissima Sagra della Polenta 
e Uccelli promossa dall’Unità Pastorale di 
Fornaci di Barga, Loppia e Ponte all’Ania.

Lo scorso 18 febbraio si è celebrato il 
primo atto ufficiale dell’associazione con la 
convocazione della nuova assemblea dei soci 
che ha proceduto all’elezione del consiglio 
direttivo. Quasi per acclamazione è stata 
indicata la figura di Mauro Gemignani, da 
vent’anni coordinatore della tradizionale sa-
gra, quale Presidente. 

Al suo fianco nel consiglio direttivo: 
Franco Salvateci (Vice Presidente), Franco 
Moscardini (Cassiere), Monica Ghiloni (Se-
gretario), Maila Corazza, Andrea Lo Iacono, 
Nicola Lunatici, Cristina Mazzei, Mario Mo-
riconi, Luca Rocchiccioli e Lorenzo Tonini. 
Revisori dei conti sono stati invece nominati: 
Alessia Montanelli, Elisabetta Notini e Paolo 
Vergamini.

Ambizioso il programma della nuova as-
sociazione che raccoglierà l’eredità, all’in-
terno dell’Associazione Nazionale Polentari 
d’Italia, dell’altra importante realtà del vo-
lontariato locale rappresentata dalla Miseri-
cordia di Loppia che, appena due anni orso-
no, aveva consentito ai polentari filecchiesi 
di entrare a far parte di questo prestigioso 
sodalizio. Il passaggio di testimone è avve-
nuto ufficialmente il 5 aprile quando si è 
tenuta proprio a Barga, nella sala consiliare 
di Palazzo Pancrazi, l’annuale assemblea dei 
membri dell’associazione nazionale.

MERITATO RINOSCIMENTO PER UNA STORICA ATTIVITÀ

Un premio per la Farmacia Simonini
BARGA – Riconoscimento 
speciale e sicuramente me-
ritato quello che il prossimo 
11 maggio sarà assegnato dal-
la Camera di Commercio di 
Lucca alla Farmacia Simonini 
di Barga, retta dal 1984 dal 
dott. Enzo Simonini.

Nell’ambito del Premio fe-
deltà al lavoro e del progresso 
economico 2014 verrà con-
segnata una medaglia d’oro 
per i 143 anni di ininterrotta 
attività del medesimo nucleo 
familiare, all’interno della 
Farmacia Simonini. Un pre-
mio che il dott. Enzo dedica 
soprattutto allo zio Vincenzo, 
titolare di questa attività per 
50 anni.

Un riconoscimento, come 
detto, ampiamente meritato. 
Come scrive l’amico Cristian 
Tognarelli sul suo bel sito 
bargaarchivio.altervista.org, 
non è facile trovare attività 
che a Barga possono vantare 
oltre un secolo di vita e dove 
la proprietà sia stata sempre 
tramandata all’interno della 
solita famiglia.

Proprio Tognarelli riporta 
la storia di questa attività: la 
Farmacia Castelli Simonini è 
presente in Barga dalla secon-
da metà dell’ottocento.

Fino al 1989 ha avuto sede 
nel centro storico, in Piazza 
Angelio, mentre dal 1990 si è 
trasferita in Via Marconi. Ad 
aprirla fu Andrea Scatena, 
trisnonno dell’attuale titolare 

che, il 10 giugno del 1838 ot-
tenne in Firenze la “Facoltà di 
esercitare la professione dello 
Speziale”. 

Il nome Simonini entra 
nell’attività con il matrimonio 
tra Amalia Castelli, figlia dei 
titolari, con il dott. Umberto 
Simonini, medico Chirurgo. 
La tradizione di famiglia pro-
segue proprio con il primoge-
nito Vincenzo Simonini, che 
dal 15 novembre 1930 gestirà 
questa attività fino al 1984. 
Uomo di grande bontà ha 
contraddistinto il suo lavoro 
con la serietà, l’umanità e la 
generosità che la popolazio-
ne gli ha sempre tributato, 

passando poi il testimone al 
nipote Enzo. 

Abbiamo ripercorso questa 
storia anche perché il premio 
della Camera di Commercio 
arriverà pochi giorni prima 
della ricorrenza del trentesi-
mo anniversario della morte 
del dott. Vincenzo Simonini 
che fu appunto per oltre cin-
quant’anni titolare della far-
macia e che, come sottolinea 
il nipote Enzo, si può definire 
vero autore di questo traguar-
do. Enzo dedica proprio a lui 
questo riconoscimento che 
ricorda la storia di un gran 
brav’uomo e di una bella atti-
vità della nostra comunità.

La farmacia Simonini nella vecchia Piazza Angelio
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BARGA – Dopo la piccola flessio-
ne negativa registrata nel 2011 è 
tornata anche per il 2013 a cre-
scere la popolazione barghigiana. 
Lo confermano i dati forniti nelle 
settimane scorse dall’ufficio ana-
grafe del comune di Barga e che 
si riferiscono al periodo che va dal 
1° gennaio al 31 dicembre 2013.

La crescita registrata in un 
anno è poca cosa, ma comunque 
ha il segno positivo: dal 10.146 
unità si è passati alla fine dell’an-
no a 10.156 unità, dati allineati 
anche con quelli dell’ultimo cen-
simento ISTAT del 2011.

I nuovi nati sono stati 72; meno 
comunque del 2012 quando furo-
no 89. I decessi registrati nel 2013 
sono stati in totale 136 (126 nel 
2012).

Se la popolazione del comu-
ne di Barga è comunque riuscita 
a crescere lo si deve soprattutto 
al dato relativo alle persone che 
hanno preso residenza nel comu-
ne che nel 2013 sono state 265 
(266 nel 2012). In calo invece co-
loro che hanno lasciato la residen-
za nel comune di Barga che sono 

stati 191 nel 2013, rispetto ai 208 
del 2012.

Vediamo anche il dato relativo 
alla popolazione divisa in fasce 
di età, anche se in questo caso il 
dato ISTAT in nostro possesso si 
riferisce solo al 2012. Si registra 
un progressivo invecchiamento 
della popolazione barghigiana: 
gli abitanti da 0 a 14 anni sono il 
12,6% in linea con il 2011; calano 
invece i cittadini dai 15 a 64 anni 
che sono il 61,2% mentre aumen-
tano gli ultrasessantacinquenni: 
dal 2011 al 2012 hanno fatto regi-
strare un aumento di un punto in 
percentuale arrivando al 26,3%. 

Infine i matrimoni, in calo nel 
2013: sono stati in totale 34 di cui 
18 celebrati con rito civile e 16 
con cerimonia religiosa. Nel 2012 
furono 49 di cui 26 celebrati con 
rito civile e 23 con cerimonia reli-
giosa. Così come i matrimoni stan-
no scemando anche gli stranieri 
che scelgono Barga per celebrare 
il proprio rito nuziale. Colpa sicu-
ramente di una crisi globale che 
colpisce anche le coppie che in-
tendono sposarsi.

BARGA – Merita sicuramente ri-
marcare il successo recentemente 
ottenuto da una nostra concittadi-
na, insegnante nelle scuole dell’I-
SI Barga. Si tratta dell’insegnante 
Silvia Redini, braccio destro del-
la dirigente scolastica Giovanna 
Mannelli.

È di suo pugno (ed oltre a lei 
di Athos Tromboni, giornalista e 
critico musicale di Ferrara) una 
bella performance teatrale e mu-
sicale che sta ottenendo grandi 
consensi di critica e di pubblico.

Il rapporto artistico fra Gabrie-
le D’Annunzio e Francesco Paolo 
Tosti, protrattosi dal 1880 al 1916 
anno della morte del composito-
re, è l’oggetto della performance 
scritta a quattro mani da Redini e 
Tromboni. Si tratta di una pièce 
teatrale di circa 75 minuti a cui 
partecipano, oltre agli autori in 
funzione di voci narranti, il sopra-
no Emma Martellini e il pianista 
Simone Tomei. 

La pièce, che è nata come pro-
posta didattica alle scuole superio-

ri, (la prima rappresentazione ha 
infatti avuto luogo nell’aula ma-
gna dell’Isi di Barga un anno fa), 
ha poi accolto grandi favori di cri-
tica e pubblico ed è stata richiesta 
in molti luoghi come il Castello 
dell’Aquila di Gragnola di Mas-
sa Carrara, il teatro comunale di 
Ferrara e il salone dei concerti del 
Palazzo Cavagnis di Venezia. 

I prossimi appuntamenti sono 
previsti nella città di Trieste e Pa-
dova, nonché nel Principato di 
Monaco. 

Lo spettacolo consiste nell’in-
sieme di notizie letterarie (si parla 
di Gabriele D’Annunzio) e musi-
cologiche (Francesco Paolo To-
sti). Molto spazio è stato dato alle 
romanze da camera interpretate 
dal soprano veronese Emma Mar-
tellini con l’accompagnamento 
del pianista Simone Tomei. 

Le recensioni sono state tutte 
molto positive ed hanno messo 
in luce la validità di questo lavoro 
scritto con passione e amore per 
la letteratura e per la musica.

FRA GLI AUTORI ANCHE LA NOSTRA SILVIA REDINI

Tosti e D’Annunzio a teatro 
I DATI DEL MOVIMENTO DEMOGRAFICO NEL COMUNE

Cresce (poco) la popolazione
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TIGLIO – Anche 
quest’anno nei giorni 
pasquali si rinnova la 
festa delle Quaranto-
re di Tiglio che rac-
coglie in pochi giorni 
un singolare mix di 
tradizione, spirituali-
tà e divertimento. Ad 
aprire il tutto (sabato 
19 aprile alle 21,30 
presso la chiesa di 
Tiglio Alto) sarà la 
celebrazione della 
veglia pasquale pre-
sieduta dal canonico 
don Giuseppe Cola. Il 
giorno seguente si ter-
rà la messa (ore 11) e 
l’esposizione del San-
tissimo Sacramento 
(ore 15). Già dalla 
giornata di domenica 
verrà proposta una 
fiera di beneficienza 
il cui ricavato sarà in-
teramente devoluto 
alle attività organizza-
te dalla parrocchia e 
dalla Misericordia di 
Tiglio.

BARGA – Sono state 
tutte di successo le 
feste di Carnevale or-
ganizzate nel comune 
ma una, in partico-
lare, ha avuto anche 
valore “documenta-
le” per mezzo della 
rievocazione di usi e 
costumi e vecchie tra-
dizioni. Si tratta del 
party che è stato orga-
nizzato in occasione 
della “pentolaccia” 
alla villa di Riposo G. 
Pascoli dove la festa 
vera e propria è stata 
preceduta da una fase 

di ricordo guidata 
dall’animatrice Chia-
ra Casci.

Nei giorni pre-
cedenti alla festa, i 
nonni hanno riper-
corso con la mente il 
Carnevale di un tem-
po, quando era una 
ricorrenza davvero 
attesa perché una del-
le poche che permet-
tesse divertimento, 
balli, qualche piccola 
trasgressione. E le 
pentolacce riservava-
no sorprese oggi per 
noi inimmaginabili: 

BARGA – Serata di gran teatro quella di 
sabato 29 marzo al teatro dei Differenti 
con “La casa di Bernarda Alba” di Fede-
rico Garcia Lorca, portato in scena dal-
la Compagnia Teatro Giovani di Lucca 
con la brillante regia del lucchese Ugo 
Manzini.

A Barga questi lavoro è giunto grazie 
alla passione per il teatro di alcune asso-
ciazioni barghigiane: Polisportiva Valdi-
lago, Unitre Barga, Milan Club “Nardi-
ni”, Per B.A.R.G.A. e con il patrocinio 
del comune di Barga. 

In scena 12 donne, 12 attrici bravissi-
me che fanno rivivere una Spagna degli 

anni’30, rurale e ingessata da oppressive 
tradizioni. Fin dall’inizio lo spettatore 
viene coinvolto ed avvolto da un turbi-
nio di emozioni forti: l’odio, la passione, 
la gelosia, l’erotismo represso che ruota-
no attorno ad una famiglia.

Un lavoro dove prevale, oltra all’otti-
ma regia di Manzini, la bravura di tutte 
le protagoniste: Manuela Paoli, Lucia 
Bianchi, Clara Piscopo, la barghigiana 
di adozione Valeria Belloni, Irene An-
dreoni, Silvia Cosentino, Tiziana Rinal-
di, Agnese Manzini, Sara Biondi, Mary 
Pacini, Valeria Santangelo, Diletta Gian-
necchini.

NOTIZIE DALLA VILLA DI RIPOSO G. PASCOLI

Una pentolaccia di memorie

Teatro d’emozione con “La casa di Bernarda Alba”

Le Quarantore a Tiglio

Il giorno più inten-
so sarà sicuramente 
il lunedì dell’angelo 
dove i verdeggianti 
prati tigliesi saranno 
popolati da famiglie 
e giovani giunti per 
il tradizionale picnic. 
Sempre lunedì 21 
aprile dopo l’espo-
sizione delle ore 16, 
avrà inizio la storica 
gara del rotolino; 
anche quest’anno la 
competizione avver-
rà all’interno della 
splendida cornice 
dell’antica mulattiera 
di Tiglio Alto dove 

centinaia di parteci-
panti si raduneranno 
con le rispettive uova 
sode per decidere 
chi sarà il campione 
dell’anno 2014. Un 
incoraggiamento se 
lo merita la popola-
zione di Tiglio che in 
questi giorni si sta già 
preparando ad allesti-
re tutti questi eventi. 
Una bella dedizione 
per salvaguardare 
questi importanti mo-
menti di fede, identi-
tà e tradizione popo-
lare.

Raffaele Dinelli

dolci, spesso cenere, 
in un caso, ricordato 
dalla signora Elena, 
addirittura un bel gal-
lo dalla cresta rossa 
appeso in una pento-
la di coccio.

La “pentolaccia” 
non era che l’ultima 
delle feste, dato che 
era sempre precedu-
ta dal “Carnevalone” 
e dalla “domenica 
della Gallinaiola”, 
tutte attesissime e fe-
steggiatissime prima 
di tornare all’auste-
rità della Quaresima. 
Oggi resta ben poco 
di questa trepidazio-
ne se non nei raccon-
ti dei nonni e negli 
scritti raccolti sul 
giornalino della Villa 
e forse è per questo 
che la Pentolaccia 
alla “Pascoli” ha avuto 
un altro sapore e altre 
emozioni.Foto Ryo Hayashida
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BARGA – Il prossimo 25 maggio 
si voterà  per eleggere il nuovo 
sindaco ed il nuovo consiglio del 
comune di Barga. Si vota anche 
per le Europee, ma è ovvio che sa-
ranno le elezioni amministrative 
quelle che maggiormente cataliz-
zeranno l’attenzione.

Si voterà solo nella giornata di 
domenica 25. Scenderà il numero 
dei consiglieri in lista che saran-
no solamente 16 per una compo-
sizione del consiglio comunale 
che alla fine sarà ridotta rispetto 
al passato: in totale, appunto, 16 
consiglieri di cui 11 della maggio-
ranza e 5 di opposizione; scende-
rà anche il numero dei compo-
nenti la giunta che da 7 passerà a 
5 assessori. 

Per quanto riguarda i movi-
menti politici e le liste in corsa, 
dopo l’uscita di scena volontaria 
dell’ex sindaco Sereni che non ha 
voluto candidarsi per non creare 
divisioni e debolezze all’interno 
dell’area di centro sinistra, il cli-
ma politico, che si era di fatto scal-
dato nei mesi scorsi con qualche 
botta e risposta tra il sindaco in 
carica e quello che lo aveva pre-
ceduto nel decennio scorso, si è 
notevolmente ridimensionato. 

Ora, a sinistra, resta solo la for-
te candidatura del sindaco uscen-
te Marco Bonini appoggiato da 
buona parte delle forze della sini-
stra da cui si è defilato solo SEL; si 
presenterà alla guida di una lista 
civica che comunque si riconosce 

nei valori progressisti. Per il mo-
mento bocche cucite sui nomi 
dei componenti la lista anche se 
di sicuro non mancheranno volti 
nuovi al mondo della politica, an-
che per l’uscita di scena di qual-
che assessore e componente della 
vecchia guardia. 

Ma chi sfiderà Bonini? Al mo-
mento di andare in macchina con 
questo giornale di certo c’era an-
cora poco.

Non dovrebbe comunque man-
care la formazione di una lista 
civica che metterà assieme forze 
diverse e trasversali che vanno 
dal mondo civico a quello politi-
co. Tra i promotori i consiglieri 
uscenti di opposizione Gesualdo 
Pieroni, Guido Santini (all’inizio) 
e Luca Mastronaldi, ma non solo. 
Ci sarebbero anche espressioni di-
verse da quelle della destra come 
quelle dei componenti del comi-
tato in difesa del cittadino, Fran-
cesca Tognarelli in testa. Prima di 
chiudere il giornale c’erano però 
ancora alcuni punti in discussio-
ne, motivo di qualche mal di pan-
cia di troppo.

Tra questi da registrare quelli 
dell’area politica vicina a Forza 
Italia, rappresentata da Guido 
Santini, scettica sull’allargamento 
a forze non politiche. 

Nasceranno quindi due liste in 
contrapposizione a Bonini oppu-
re le forze civiche e politiche pro-
motrici del progetto antagonista 
all’ex sindaco si ricompatteran-

IN ATTESA CHE SI RIACCENDA LA BEGA SANITARIA…

Elezioni del sindaco. Quasi ci siamo

no? Nel riparleremo nel prossimo 
numero.

Ma in queste elezioni è bene an-
che guardarsi intorno. Nomi bar-
ghigiani risultano infatti già certi 
come candidati a sindaco in altri 
lidi. Uno è quello del dott. Rino 
Simonetti che tenta di ottenere il 
secondo mandato a Molazzana, 
stavolta appoggiato da tutta l’a-
rea a sinistra. L’altro, il presiden-
te dell’Unione dei Comuni della 
Media Valle, nonché ex assessore 
a Barga e consigliere uscente, il fi-
lecchiese Nicola Boggi, candidato 
a sindaco per la sinistra alla guida 
del neo comune di Fabbriche di 
Vallico-Vergemoli.

Due vicende elettorali da segui-
re  con attenzione perché è chiaro 
a tutti che la vittoria di Simonetti 
e Boggi potrebbe senza dubbio fa-
vorire un riavvicinamento, o me-

glio un maggiore equilibrio, tra 
l’alta e la bassa Valle del Serchio. 
Fattore importantissimo, anzi vita-
le,  soprattutto in tema di sanità.

Già perché è indubbio che se 
fino a maggio di sanità e di ospe-
dale nuovo e chiusura dei nostri 
due ospedali non si parlerà per 
una specie di tacito accordo po-
litico che riguarda un po’ tutti, 
subito dopo si riaccenderà anche 
questa vicenda e ci sarà da tribo-
lare non poco per i nuovi sindaci. 
La speranza vera di queste nuove 
elezioni è che, al di là degli schie-
ramenti, vengano eletti primi cit-
tadini,  in Garfagnana e Media 
Valle, che abbiano più a cuore la 
salute della gente che non l’orto 
dietro casa. Il rischio è altrimenti 
quello che si teme da tempo e che 
riguarda in particolare la chiusura 
del nostro ospedale.

LUCCA – Prosegue anche nel 2014 la sinergia 
tra Lucca Marathon e LU.ME. - Metalmeccani-
ca lucchese per il territorio, il progetto di par-
tecipazione attiva nato per iniziativa di dieci 
aziende metalmeccaniche locali (tra le quali 
anche  Kme Italy). Le iniziative di LU.ME. 
sono state presentate in conferenza stampa da 
Moreno Pagnini, Presidente Lucca Marathon 
e Riccardo Bottura, Presidente LU.ME. non-
ché AD di KME Italy.

In occasione della prima edizione della 
Lucca Half Marathon, in programma per do-
menica 4 maggio, il secondo Trofeo Lu.Me., 
iniziativa riservata ai podisti dipendenti delle 
10 aziende aderenti al progetto, che potranno 
iscriversi, entro il 30 aprile, al prezzo agevolato 
di 10 €.  Anche per il suo secondo Trofeo – il 
primo si è svolto nella Maratona dell’ottobre 
2013, LU.ME. metterà a disposizione premi 
in denaro, che non verranno destinati diretta-

mente ai dipendenti vincitori della gara sporti-
va, ma che, secondo la consolidata formula “di 
attenzione al territorio” adottata da LU.ME. 
per le iniziative sportive, verranno devoluti dai 
vincitori ad associazioni locali di volontariato 
da loro stessi individuate. 

La collaborazione tra LU.ME. e Lucca Ma-
rathon, sempre nello spirito partecipativo 
e con la precisa coscienza che “Muoversi fa 
Bene”, continua per l’iniziativa ludico motoria 
“Alla scoperta dell’acqua di Lucca”, organizza-
ta in parallelo alla Mezza Maratona sempre il 
4 maggio. LU.ME. offrirà a tutti i dipendenti 
delle 10 aziende aderenti e ai loro familiari l’i-
scrizione alla passeggiata:.

Per quanto riguarda i dipendenti dello sta-
bilimento KME dui Fornaci le opportunità 
non finiscono qui: KME offrirà gratuitamente 
ai suoi dipendenti la partecipazione anche alla 
stessa “Mezza Maratona”.

Quella gru pericolosa
CASTELVECCHIO PASCOLI – Gli abitan-
ti di via Rubiano, da due anni circa, vivono 
con una spada di Damocle sulla testa.

Si tratta di una grossa gru per l’edilizia 
che attualmente si trova in  custodia del 
curatore fallimentare, dopo che la ditta 
proprietaria che aveva costruito tre apparta-
menti  è andata fallita. Detta gru minaccia 
da vicino almeno sei famiglie ed è girevole a 
seconda della direzione del vento.

 Sono stati interessati comune, forze 
dell’ordine, tribunale ecc... ma rimane il 
fatto che la gru si trova ancora al suo posto 
insieme ad una serie di materiale vario ab-
bandonato che  è non è un bel vedere. Da 
segnalare che una gru, precedente a questa, 
era caduta sfiorando e danneggiando lieve-
mente un’abitazione.

Non sarà mica, come succede spesso in 
Italia, che si prendono provvedimenti quan-
do c’è scappato il morto?

Augusto Guadagnini

KME e Lucca Marathon ancora insieme
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Le sorelle Anna e Mi-
randa compiangono la 
scomparsa del loro amato 
fratello Natale, avvenuta il 
1° aprile 2014. Era nato a 
Fosciandora il 25 Dicem-
bre 1935 e vissuto con 
loro fino alla maggiore 
età nel paese di San Pietro 
in Campo, quando decise 
come tanti altri giovani di 
quel tempo di emigrare e 
lavorare in Francia.

Nella regione della Mo-
sella, dove aveva tantissimi 
amici, è rimasto fino alla 
sua morte, fondando una 
solida famiglia: sposò nel 
1963 Gilberta ed ebbe una 
figlia di nome Myriam, il 
cui matrimonio con Xa-
vier gli ha dato la gioia di 
due bellissimi nipotini: 
Loris e Valentina. Nono-
stante la lontananza dai 
suoi luoghi d’origine, non 
si era mai dimenticato dei 
suoi cari e della sua Tosca-
na dove ogni anno veniva 
in vacanza.

Le sorelle desiderano 
così ricordarlo per la sua 
generosità, semplicità e di-
sponibilità verso tutti e le 
conforta il pensiero di sa-
perlo adesso con Dio e con 
mamma Adele, babbo Pal-
miro e il fratello Enrico, 
riuniti tutti assieme nella 
pace del Nostro Signore.

Ci mancherai tanto.
Anna e Miranda

La scomparsa di 
Natale Tognetti

Il giorno 13 febbraio 
è venuta a mancare a Co-
bram (Australia) la cara 
signora Clara Maggesi ve-
dova Ruggi.

Era nata a Barga il 28 
maggio del 1928.

A darne il triste annun-
cio i figli Mario, Alberto, 
Antonio e Carlo che la ri-
cordano a tutti coloro che 
l’hanno conosciuta e le 
hanno voluto bene. Si as-
socia al suo ricordo, espri-
mendo le proprie sentite 
condoglianze alla famiglia, 
anche “Il Giornale di Bar-
ga”.

Australia

Con il 10 aprile ricorre 
il primo anniversario del-
la scomparsa della cara 
e buona Zara Pieri, negli 
ultimi anni della sua lun-
ga vita ospite alla Villa di 
Riposo “Giovanni Pascoli” 
di Barga e donna molto 
conosciuta e benvoluta in 
tutta la comunità. 

A ricordarla in questa 
mesta ricorrenza con im-
menso affetto il suo caro 
nipote Paolo unitamente 
con la moglie Paola.

Si unisce di cuore anche 
la nostra redazione.

Ricorre in questo 2014 il quarantaduesimo anniversa-
rio della scomparsa del caro Luigi Giovannetti e, sempre 
in questo anno, ricorrono unidici anni dalla morte della 
sua adorata consorte Geny Santi di Catagnana.

Nel doppio triste anniversario, con lo stesso infinito 
affetto, li ricordano a quanti li conobbero e vollero loro 
bene i figli, la figlia, le nuore, il genero, i nipoti ed i 
parenti tutti.

In ricordo di Luigi e Geny Giovannetti

In memoria di 
Maria Bulgarelli 
in Angelini

Il 18 aprile del 2000 
veniva a mancare la caris-
sima Maria Bulgarelli in 
Angelini residente in Au-
stralia, lasciando un vuoto 
incolmabile in tutti i suoi 
cari.

Nel quattordicesimo 
anniversario della sua di-
partita la ricordano con 
immutato affetto il marito 
Stefano, i genitori Guido e 
Natalina, i figli Tony, Alex 
e Sandra, il fratello Atos e 
tanti nipoti, che a chi la co-
nobbe e le volle bene chie-
dono una preghiera.

Nell’anniversario 
della  scomparsa di 
Dario e Clara Lammari

Il 22 e il 23 aprile ri-
corrono gli anniversari 
della scomparsa dei cari 
Dario e Clara Lammari. 
Con immutato affetto li 
ricordano i loro cari e 
quanti li vollero bene.

In ricordo di Isabella e Alberto Turicchi

Il 26 gennaio scorso ricorreva il quinto anniversario 
della scomparsa della carissima Isabella Renucci, indi-
menticata rappresentante della famiglia dei Troni, men-
tre il prossimo 27 aprile cadrà il quarto anniversario del-
la scomparsa del suo diletto consorte Alberto Turicchi.

I figli, i nipoti ed i parenti li ricordano a tutti quelli 
che li conobbero e vollero loro bene con immutato af-
fetto e rimpianto. Si unisce al loro ricordo, con tanto 
affetto, anche Il Giornale di Barga

Nel primo anniversario 
della scomparsa 
di Zara Pieri

BARGA
Elda Pieroni ved. Elmi 

di anni 97, è deceduta il 10 
marzo scorso.

Alla famiglia ed ai pa-
renti tutti giungano le no-
stre condoglianze sentite.

Clara Maggesi
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BARGA – Domenica 27 aprile torna anche 
un altro classico appuntamento del podismo 
in valle del Serchio. Organizzata come sem-
pre dal Gruppo Marciatori d Barga, quest’an-
no con la collaborazione per la prima volta 
della Pro Loco Barga, il 27 aprile prossimo si 
terrà la marcia “Barga e i colli del Pascoli”. 
L’appuntamento vede anche il patrocino del 
Comune di Barga e la collaborazione di tanti 
volontari.

L’evento, inserito nel Trofeo Podistico 
Lucchese si svolgerà su un percorso che si 
sviluppa a Barga e sui “Colli” nei dintorni, 
nei luoghi cantati da Pascoli nelle sue poe-
sie. 

L’appuntamento è domenica 27 aprile 
presso l’Oratorio del sacro Cuore dove alle 
7.00 si ritroveranno i partecipanti ed avverrà 
la partenza e l’arrivo.

Rally Il Ciocco, tris per Basso-Dotta 

IL CIOCCO – Tris di successi al Ciocco per 
Giandomenico Basso e Mitia Dotta dopo le vit-
torie del 2003 e del 2013. Il gradino più alto 
del podio, della 37ª edizione della gara, svolta-
si dal 14 al 16 marzo scorso, per l’equipaggio 
trevigiano ha un sapore particolare, in quanto 
passerà alla storia per averlo salito portando 
in gara la grande novità della Ford Fiesta R5 
alimentata a GPL. 

Questa prima prova del Campionato Italia-
no Rally, sedici prove speciali corse tra il saba-
to e la domenica, partita il venerdì sera dall’e-
sclusiva location di Forte dei Marmi è stata 
confortata da due bellissime giornate di sole, 
conoscendo poi sul campo un confronto de-
cisamente esaltante da vedere. Basso e Dotta 
hanno preso il comando con forza dalla prima 

Prova Speciale per riuscire a tenere in mano 
la leadership con forte autorità e allontanan-
dosi progressivamente dalla concorrenza. La 
seconda posizione finale è andata nelle mani 
del veronese Umberto Scandola, il Campione 
tricolore in carica. Decisamente emozionan-
te la lotta per il gradino più basso del podio, 
quella tra il sorprendente siciliano Andrea Nu-
cita e l’attesissimo idolo locale Paolo Andreuc-
ci, seguitissimo dal “suo” pubblico, portando 
in gara la Peugeot 208 T16 R5 ufficiale. An-
dreucci ha finito terzo dopo una prestazione 
sofferta con la sua nuova vettura. 

Da sottolineare la grandissima partecipazio-
ne di pubblico a questo evento che ormai fa 
parte della storia sportiva della Valle del Ser-
chio. Circa diecimila le presenze.

Conosciamo San Pietro in Campo

Barga e i colli del Pascoli

TROFEO PODISTICO LUCCHESE

SAN PIETRO IN CAMPO – Lunedi 21 
aprile, in collaborazione con il Trofeo Po-
distico Lucchese, si svolgerà la XXII marcia 
non competitiva “Conosciamo San Pietro in 
Campo” organizzata dal Comitato Paesano 
di San Pietro in Campo.

Ritrovo e iscrizioni in località alla Chiesa e 
partenza dalle ore 7,30 alle 9,00.

Pacco gara per tutti, premi ai gruppi spor-
tivi più numerosi.

Il percorso come sempre sarà idoneo an-
che ai diversamente abili o a persone con 
ridotta capacità motoria. Quattro in tutti gli 
itinerari: 2-5-10-18 chilometri.

Si potranno così scoprire tutte le località 
che si trovano attorno a San Pietro in Cam-
po, ma arrivare anche alla scoperta di Castel-
vecchio Pascoli e della Val di Corsonna con 
la possibilità di ammirare la bellezza di alcu-
ni degli scenari del territorio barghigiano.
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ROMA – Il sogno di George Biagi, l’atleta bar-
ghigiano che ha vestito la maglia della Nazio-
nale italiana di Rugby negli ultimi incontri del 
6 nazioni, si è avverato. Sabato 15 marzo, dopo 
la convocazione tre settimane prima dal tecni-
co della nazionale per rimpolpare la panchina, 
George, figlio del bargo-scozzese Michael Biagi 
e di Rosanna Marini, non solo ha indossato la 
maglia dell’Italrugby, ma è anche sceso in campo 
nell’ultimo incontro dei 6 nazioni che vedeva l’I-
talia giocare contro l’Inghilterra all’Olimpico di 
Roma. Gara purtroppo persa dall’Italia per 11 a 
52 contro una strabordante formazione inglese.

Giorgio che a Barga ha vissuto molti anni della 
gioventù dove tutti lo conoscono, ha giocato con 
il numero 19 gli ultimi 20 minuti, ma non solo: 
ha disputato una bella partita e ricevuto apprez-
zamenti anche dai commentatori della BBC che 
hanno sottolineato i suoi efficaci placcaggi e la 
passione sempre dimostrata in campo.

Con tutti gli altri componenti della nazionale 
la sera stessa ha preso parte al consueto gala che 
si è svolto nei pressi del Vaticano, durante il qua-
le, come vuole la tradizione (motivo per lui di 
grande orgoglio), gli è stata consegnata la maglia 
della nazionale con il suo nome e la cravatta della 
squadra azzurra.

Tantissima ovviamente la sua soddisfazione, 
ma anche quella di papà Michael che ovviamente 
non ha perso un minuto dell’incontro: “Quan-
do l’ho visto in campo a cantare l’inno di Mameli 
non ho retto alle lacrime di felicità e di orgoglio – 
ci ha scritto il babbo – Orgoglio anche perché dopo 
Johnny Moscardini nella nazionale di calcio, un’al-
tra volta, un altro appartenente alla comunità dei 
bargo-scozzesi ha vestito la maglia di una nazionale 
italiana”.

Un motivo di orgoglio per lui, per Giorgio e 
per tutti quelli che hanno sempre scritto e valo-
rizzato, come noi del Giornale di Barga, la e lun-
ga bella storia della emigrazione barghigiana in 
Scozia. 

Ora non resta che augurarci di rivedere Gior-
gio ancora in nazionale e fargli un grosso in boc-
ca al lupo.

Biagi: dopo Moscardini un altro barghigiano in maglia azzurra

NOTIZIE DAI CAMPI DI CALCIO
Sarà avvincente ed anche complicato fino 

all’ultimo turno il cammino delle formazio-
ni del Fornaci e del Sacro Cuore nel cam-
pionato di Seconda Categoria. La prima per 
conquistare nella volata finale il biglietto 
playoff che fino a qualche settimana fa sem-
brava cosa certa; la seconda invece per evita-
re di ritrovarsi negli spareggi playout per la 
retrocessione.

Il ruolino di marcia delle due squadre 
nelle ultime settimane non ha dato infatti 
i frutti sperati e malissimo sono andate le 
cose nella partita del penultimo turno di 
campionato, quella di domenica 6 aprile 
(l’ultima che possiamo registrare prima di 
andare in macchina): entrambe le forma-
zioni hanno perso sia l’incontro che l’oc-
casione di assicurarsi con una giornata di 
anticipo gli obiettivi rispettivi. Ora rimane 

solo la partita di domenica 13, l’ultima del 
campionato regolare di Seconda Categoria. 
Per Fornaci e Sacro Cuore è necessaria la 
vittoria. Se così fosse, il Fornaci avrà tentato 
nei playoff di ottenere quella promozione 
inseguita per tutto il campionato; il Sacro 
Cuore avrà invece evitato di ingarbugliarsi 
negli spareggi per evitare la retrocessione e 
ritrovarsi in terza categoria. 

Il fanalino di coda Barga, ormai condan-
nato alla Seconda Categoria da settimane, 
ha perso nel penultimo turno pesantemen-
te contro il Marginone, chiudendo così 
con l’amaro in bocca davanti al pubblico 
amico una stagione a dir poco fallimentare. 
Da tempo si pensa solo a come impostare 
il campionato nella prossima stagione. L’o-
biettivo è far risorgere la gloriosa formazio-
ne barghigiana.
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FORNACI – Per la prima volta 
da quando è nata la mostra del 
Primo Maggio a Fornaci il no-
stro giornale organizzerà uno 
stand completamente dedicato 
alla meteorologia. I nostri lettori, 
sia dell’edizione cartacea che del 
giornale on line possono apprez-
zare quanta attenzione riponiamo 
in questa scienza che spesso viene 
utilizzata esclusivamente come 
richiamo sensazionalistico e non 
trattata in maniera approfondita.

Ospite d’onore del nostro 
stand sarà il nostro nuovo model-
lo fisico-matematico di previsione 
su scala locale che abbiamo pre-
sentato lo scorso 29 marzo e che 
è disponibile, per gli abbonati, 
cliccando sul link “mappe meteo 
Barga” nell’home page. Si tratta 
di un vero e proprio gioiellino 
che, fondendo le elaborazioni che 
provengono dalla NOAA (agenzia 
federale statunitense che dipen-
de dal Governo degli Stati Uniti 
e che rappresenta il punto di ri-
ferimento mondiale per lo studio 
del clima) con i dati registrati e 
aggiornati in tempo reale dalla 
rete di stazioni meteorologiche 
presenti sul territorio, tramite un 
complesso sistema di calcolo rie-
sce a simulare il comportamento 
del tempo per le successive 48 ore 
con uno zoom ed una risoluzione 
fino a 4km incentrata proprio su 
Barga. Tutto il processo è automa-
tizzato e comprende ben quattro 
emissioni giornaliere.

Si tratta di uno strumento as-
solutamente nuovo, realizzato in 
collaborazione con Centrometeo.
com che fornisce anche mappe di 
previsione utilizzate dal capitano 

Lezioni pratiche di meteorologia al Primo Maggio a Fornaci

Paolo Sottocorona per la sua ru-
brica meteo su “La7”. La realiz-
zazione di questo progetto, inno-
vativo per le nostre zone e che in 
pochissimi possono vantare anche 
a livello nazionale, ci permetterà 
di potervi fornire previsioni an-
cora più accurate e precise, sia 
sulla tempistica che sull’intensità 
dei vari fenomeni meteorologici 
e sarà particolarmente utile in oc-
casione di nevicate o eventi come 
quelli che ci hanno colpito duran-
te tutta la stagione invernale.

Lo stand sarà anche fornito di 
due stazioni meteorologiche gen-
tilmente offerte a titolo gratuito 
dalla Meteo System di Casalec-
chio di Reno, tramite le quali sarà 
possibile raccogliere ed elaborare 
i dati tramite l’apposito software 
gestionale.

Il progetto meteo non finisce 
qua: da pochi giorni è attiva la ca-
sella di posta elettronica meteo@
giornaledibarga.it alla quale sarà 
possibile iscriversi agli incontri 
gratuiti dedicati allo studio ed 

all’interpretazione del nostro mo-
dello e che si terranno a partire 
dal mese di maggio. In occasione 
della fiera sapremo darvi, se inte-
ressati, informazioni dettagliate.

Saremo quindi a vostra com-
pleta disposizione per mostrarvi 
il funzionamento del modello, 
per rispondere a tutte le vostre 
domande in merito o, più sem-
plicemente, per conoscerci di 
persona e fare quattro chiacchere 
sulla meteorologia; venite a tro-
varci, siete tutti invitati!
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LA MAPPA DELL’EXPO



Tutto ebbe inizio nel 1961 mentre For-
naci di Barga (e l’Italia tutta) stavano vi-
vendo un positivo momento di sviluppo; 
a quell’epoca il Moto club Fornaci era 
più che mai attivo e tra le mille iniziative 
organizzate per vivacizzare la vita di pro-
vincia pensò di “inventarsi” una mostra di 
motocicli in piazza IV Novembre proprio 
nella giornata del primo maggio.

Nasce così il Primo Maggio a Fornaci, 
la grande expo che conosciamo tutti, ide-
ata quasi per gioco ma evidentemente de-
stinata a diventare una grande iniziativa 
con echi in tutta la provincia.

Nella prima edizione gli espositori 
presenti erano appena quattro, tutti con-
centrati sotto al monumento di piazza IV 
Novembre ma, già dagli anni successivi, 
crebbero in numero ed in offerta.

Nel 1973, però, lo shock petrolifero e 
la conseguente austerity fecero calare il 
numero dei concessionari espositori alla 
mostra e, per non arrestare l’ascesa del 
Primo Maggio a Fornaci, l’allora sindaco 
Felice Menichini propose un’idea che si 
rivelò vincente. Portare in mostra anche 
fiori e piante con la nascita della “Mostra 
del geranio” (ora Mostra mercato del Fio-
re) che è, assieme a quella della motoriz-
zazione, una delle maggiori attrattive. 

Ad essa furono lasciati gli spazi di piaz-
za IV Novembre mentre macchine, moto 
e motocicli furono successivamente de-
centrati nelle vie limitrofe dato anche il 
sempre maggior numero di espositori in-
teressati a partecipare. 

Nel 1977 ci fu un’altra svolta nell’asset-
to della manifestazione con l’arrivo, sia 
come organizzatore che come espositore, 
del Gruppo Mineralogico e l’anno se-
guente con un’iniziativa nata dalla mente 
di Gino Giovannelli che al tempo presie-
deva la “Società sportiva”. In quell’anno 
fecero la loro comparsa mostre di quadri 
ed estemporanee di pittura fino a che, 
nel 1987, il progetto si trasformò in “For-
naci Arreda”, il salone del mobile che da 
quegli anni si tiene nelle palestre della 
scuola elementare.

Negli anni Novanta il successo della 
manifestazione e la sempre maggiore 
presenza di visitatori ed espositori ad 
ogni edizione portò alla creazione di un 
apposito comitato che sapesse coordina-
re tutti i soggetti coinvolti nella macchina 
organizzativa: i principali e “storici” sono 
l’amministrazione comunale e alcune tra 
le più importanti realtà associative del pa-
ese (Moto Club, Società Sportiva, Volley 
Club, Pesca Sportiva e Gruppo Minera-
logico), senza dimenticare l’importante 
sostegno della Cassa di Risparmio di Pisa 
Lucca Livorno.

La tappa più recente dello sviluppo del 
Primo Maggio a Fornaci è la realizzazione 
del sito internet www.primomaggioafor-
naci.it tramite il quale rimanere informa-
ti, contattare gli organizzatori e sfogliare 
le foto delle edizioni precedenti che, più 
di mille parole, raccontano l’evoluzione 
e le caratteristiche del Primo maggio a 
Fornaci. 
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FORNACI – Già al lavoro, con rinnovato entusiasmo, il 
nuovo direttivo del CIPAF - Centro Commerciale Natu-
rale di Fornaci.

Dopo la nomina della neo presidente Fiorella Chiezzi 
del negozio Karisma di via della Repubblica, ai primi di 
marzo sono state definite anche le altre cariche sociali: 
Leonard Cornelli vice presidente,  Guido Santini (pre-
sidente uscente) segretario, Michele Foli addetto alle 
pubbliche relazioni, Maurizio Gori cassiere. 

“Sarà nostra cura avere sempre massima attenzione al so-
stegno del tessuto commerciale fornacino che non è certo im-
mune dalle problematiche legate alla crisi economica che ha 
colpito duro anche in tutta la Valle del Serchio – ci ha detto 
in un’intervista la presidente Chiezzi – Certo, visti i tempi 
che corrono, è una lotta impari, ma cercheremo di sollecitare 
anche eventuali forme di aiuto da parte delle istituzioni, lad-
dove saranno possibili, cercando di confrontarci anche con le 
istituzioni per discutere delle problematiche che sta vivendo il 
paese e di quelle dei commercianti che stanno lottando contro 
una situazione veramente aspra”.

“Siamo anche pronti a lavorare per la valorizzazione del 
tessuto commerciale della cittadina, ma anche della sua 
immagine e della sua capacità di attrazione – continua la 
presidente del CIPAF  – Tra le iniziative e gli eventi riguar-
danti Fornaci, saremo attivi come sempre in occasione della 
grande expo “Fornaci Primo Maggio” dove faremo la nostra 
parte per offrire ai visitatori un paese vivo ed ospitale. La 
sera della vigilia, il prossimo 30 aprile, abbiamo già deciso 
l’apertura straordinaria dei negozi fino alla mezzanotte.

Tante iniziative saranno organizzate come tutti gli anni 
dal CIPAF anche in occasione della Festa della Repubblica, 
il 2 giugno. Queste sono alcune delle anticipazioni. Per un 
programma più completo ci organizzeremo nelle prossime set-
timane dato che abbiamo iniziato a lavorare solo da poco, 
ma l’obiettivo è di esserci; sia per il commercio che per il paese 
di Fornaci”.

PARLA LA NUOVA PRESIDENTE CHIEZZI

Al lavoro per Fornaci
LA STORIA DELL’EXPO

54 anni di passione e di sviluppo

Fiorella Chiezzi, nuova presidente del CIPAF
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FORNACI – La comunità intera di Fornaci ri-
corda tutti i “caduti del mare”. Il sommergibi-
lista Umberto Terigi, il silurista Pietro Chiezzi 
vittime della II guerra mondiale; il sottufficiale 
di marina Marco De Candussio e il pilota di 
porto Michele Robazza, tragicamente scom-
parsi a Genova il 7 maggio 2013. Con questa 
targa, che ricorda vittime di questa terra, re-
centi e del passato, cadute sul mare, è stato 
inaugurato il 15 marzo scorso a Fornaci, il 
simbolico monumento ai caduti del mare: una 
gigantesca ancora del 1942. Progetto voluto 
dalla sezione di Fornaci dell’Associazione Ma-
rinai d’Italia e realizzato grazie alla fattiva col-
laborazione di tante realtà: Comune, Provin-
cia e Unione Comuni Media Valle, ma anche 

FORNACI – I Mercantidarte sono 
tornati sulle scene con un lavoro 
più ambizioso che mai (forse il più 
ambizioso, parola loro). La stori-
ca compagnia di teatro amatoria-
le ha presentato nelle settimane 
scorse al teatro Pascoli di Fornaci 
“Così Lo Feci!”, trasposizione te-
atrale del celeberrimo Franken-
stein Junior di Mel Brooks.

Un lavoro impegnativo, rima-
sto nel cassetto per tanti anni e 
adesso realizzato con grande fe-
deltà confronto la pellicola ame-
ricana: in bianco e nero, recitato 
in lingua transilvan-italica e prati-
camente integrale tanto da richie-
dere 25 cambi di scena.

Un lavoro “mostruoso” che 
vede sul palco Nicola Grisanti nei 
panni del dr. Frankenstein, Paolo 
Del Grande come Igor, Paola To-
gnini come Inga. E ancora Anna-
lisa Frosali nelle vesti di Elizabeth, 

Silvia Deiana come Frau Blucher, 
Marco Gonnella come Kemp. 
Con Giacomo Casillo “Creatura” 
alta due metri e larga come un ar-
madio davvero credibile.

Gli Altri interpreti sono Sabati-
no Romagnoli (l’Eremita Abelar-
do),  Aurora Biagioni (Bambina), 
Daniele Ghiloni (Hiltop - Guar-
dia), Lorenzo Bonaccorsi (Rosen-
tal), Nicole Bernardi e Silvia Ada-
mi (Le studentesse).

 Sold out la prima andata in 
scena il 29 marzo e platea gremi-
ta anche per la serata del 5 aprile: 
merito non solo della sceneggia-
tura ma anche della bravura degli 
attori e della direzione di Elisa 
Bertucci e Debora Lemetti, passa-
te per l’occasione dalla recitazio-
ne alla regia.

 Lo spettacolo è reso possibile 
anche grazie a Debora Rossi (sug-
geritrice), Angela Gasperoni e Ni-

Quell’ancora legata alla storia ed alla gente di Fornaci

COSÌ LO FECI!

Al debutto il Frankenstein Junior versione Mercantidarte

col Bernardi (trucco e parrucco), 
Luca Pighini e Carla Riani (audio 
e luci), Giovanni Ronconi (tecni-
co di scena), Mirco Bertoncini e 
Michela Tosi (scenografi), Riccar-
do Grandini (supporti musicali 

e grafiche). Prossimi spettacoli 
(prevendita presso Erboristeria 
Centerbe di Fornaci): domenica 
13 aprile ore 16.30, venerdì 25 
aprile ore 21.15, sabato 26 aprile 
ore 21.15.

KME Italy, Lions Club Garfagnana, Comitato 
1° Maggio Fornaci, Fondazione BML, Studio 
di architetture Del Checcolo, Cooperativa Fa-
nin, Impresa edile Tiziano Pandolfo, Campo-
longhi spa, Impresa Vando Battaglia ed anche 
con il contributo della comunità di Fornaci.

Tante realtà per realizzare un lavoro impor-
tante. Un lavoro che alla fine risulta veramente 
ben fatto e che adesso accoglie chi arriva a For-
naci con un luogo curato e con un monumen-
to che da queste parti conta molto anche per 
la storia di questa comunità. Una storia legata 
a filo doppio a quella della presenza della “Me-
tallurgica” a Fornaci di Barga: grazie ai rappor-
ti con la Marina della Famiglia Orlando, nel 
secolo scorso i dipendenti della fabbrica sotto 

i venti anni, per il servizio di leva, venivano tut-
ti arruolati in marina. Ecco perché Fornaci ha 
così tanta tradizione marinara, pur trovandosi 
tre le Apuane e gli Appennini.

Una cosa che è stata ricordata anche dal 
sindaco Marco Bonini durante il suo interven-
to, insieme a quello di Maurizio Bianchi, pre-
sidente dell’Associazione Marinai di Fornaci, 
dell’on. Raffaella Mariani e del comandante 
dell’accademia di Livorno ammiraglio di di-
visione Giuseppe Cavo Dragone che, insieme 
alla Fanfara dell’Accademia Militare che ha 
aperto la mattinata con un concerto ed ha sfi-
lato aprendo il corteo che poi ha raggiunto il 
monumento, ha dato un tocco di ulteriore uf-
ficialità alla cerimonia.

Alla cerimonia erano presenti tantissimi 
marinai in congedo di Fornaci e di tutta la 
zona. Tantissima anche la gente di Fornaci. 
C’erano inoltre i familiari dei caduti del mare 
ricordati con questo monumento, a comincia-
re dai familiari di Marco De Candussio e Mi-
chele Robazza: il dolore per la loro scomparsa 
è ancora tangibile in tutta la comunità forna-
cina. Ecco perché non sono mancati momenti 
di commozione sincera che si sono fusi con 
quelli di festa.

Mazzi di fiori sono stati deposti delle fami-
glie davanti all’ancora dove è stata collocata 
anche una corona di fiori giunta dalla Capita-
neria di Porto e dai Piloti del porto di Genova.

Fornaci ora ha il monumento che ricorda 
una parte importante della sua storia recente. 
Fornaci ora ha un luogo per ricordare chi non 
c’è più. Chi ha lasciato questa terra tanti de-
cenni orsono combattendo per la patria; e chi 
se n’è andato solo un anno fa, a causa di una 
tragedia che ha sconvolto l’Italia.
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FORNACI – Fornaci 2.0, ad un anno dalla sua 
nascita, il 28 marzo scorso ha riunito tutti al 
Cinema Puccini per fare il punto della situa-
zione. E, con grande soddisfazione di molti e 
forse sorpresa di qualcuno, l’associazione si è 
mostrata più attiva che mai nel proporre il re-
soconto delle attività realizzate e mettendo sul 
tavolo i progetti futuri.

Presenti all’incontro non solo tanti cittadi-
ni, ma anche i rappresentanti delle maggiori 
associazioni della frazione (Cipaf e Comitato 
Primo Maggio in primis), nonché il sindaco 
Bonini e alcuni assessori proprio a sottolinea-
re la trasversalità e la partecipatività di Fornaci 
2.0 che del confronto e della condivisione ha 
fatto il suo motto.

In apertura sono state presentate le attività 
realizzate nel primo anno di vita, dalle serate 
in piazza con teatro, musica, ballo, giochi ai 
corsi di maglia e di computer organizzati da il 
gruppo de Gli Incartati nella sede di Fornaci 
2.0 presso la ex stazione ferroviaria. Sede che, 
in pochi mesi, è stata trasformata anche in bi-
blioteca grazie alla donazione di oltre 3mila 
volumi e dove, sempre con risorse interne, 
periodicamente vengono organizzati incontri 
letterari su svariati temi.

A questo piccolo fiore all’occhiello si ag-
giunge per Fornaci 2.0 il merito di aver porta-
to nel comune il progetto Rifiuti 0 invitando i 
maggiori esperti in materia che hanno favorito 
l’adozione anche da parte dell’amministrazio-
ne comunale del Protocollo, mirato a una tota-
le (e possibile) riduzione dei rifiuti domestici.

L’impegno per la collettività come contro-
parte rappresentativa e partecipe verso l’am-
ministrazione comunale è stato espresso an-
che con lo studio del regolamento Urbanistico 
e con la presentazione di osservazioni, con la 
“promessa” di rimanere vigili nelle prossime 
evoluzioni, incontrando periodicamente il sin-
daco Marco Bonini per confrontarsi.

Infine si è parlato del futuro, ambizioso 
ma possibile: dato che le scuole elementari di 

Fornaci 2.0: un anno dopo, il punto della situazione

piazza IV Novembre stanno per essere liberate 
per trasferire gli alunni nel nuovo plesso sco-
lastico di via Medi, Fornaci 2.0 ha presentato 
un grandioso progetto per il recupero e la fru-
izione di questo grande spazio.

Anche le intenzioni sulla vecchia scuo-
la sono state raccolte “dal basso”, invitando 
la cittadinanza ad esprimersi. Moltissime le 
proposte ricevute, tutte indirizzate verso una 
riqualificazione della struttura e la sua trasfor-
mazione in centro culturale e di aggregazione. 
Di un circolo, insomma, del quale Fornaci ne 
sente grande mancanza dopo che, negli anni 
Novanta, fu chiuso il mitico “Circolino”.

Dunque le varie professionalità presenti tra 
gli associati di Fornaci 2.0 si sono messe a la-
voro e hanno proposto un progetto di massi-
ma per restituire alla collettività i mille metri 

quadrati ed oltre che compongono l’edificio, 
tenendo come punti cardinali i concetti di 
progettazione partecipata, di fattibilità, di fles-
sibilità d’uso. Ne è derivato un progetto me-
raviglioso che prevede, al piano terra, un bar-
ristorante e sale dove riunirsi per socializzare 
e giocare e, al piano superiore, sale riunioni e 
aule didattiche attrezzate anche per musica e 
concerti o corsi di arte e artigianato. 

Un progetto che rasenta l’utopia, è stato 
ammesso, ma che ha criteri razionali e quin-
di possibili da realizzare: questo sogno non 
che è il primo passo che dovrà poi concretiz-
zarsi con un protocollo d’intesa da stendere 
assieme al comune (non più intenzionato ad 
alienare l’immobile e quindi favorevole ad un 
recupero)e poi con la ricerca di fondi, che po-
trebbero venire dalle Fondazioni.
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